

**INFORME SOBRE CUENTA PÚBLICA 2023**

# Auditoría a seis alcaldías detecta deficiencias en la prestación de cuidados infantiles

Destacan la falta de capacitación del personal y la baja cobertura en alimentación

**ROCÍO GONZÁLEZ ALVARADO**

La Auditoría Superior de la Ciudad de México detectó deficiencias en la prestación de los servicios de cuidado infantil que se ofrecen en seis alcaldías, entre las cuales destacan la falta de capacitación del personal docente, baja cobertura de los programas de educación y alimentación, así como ausencia de un mecanismo para otorgar espacios seguros para los menores edad.

De acuerdo con el informe de la cuenta pública 2023, el organismo supervisó el desempeño en los Centros de Atención y Cuidado Infantil (Cacis) y Centros de Desarrollo Infantil (Cendis) que atienden a niños menores de cinco años pertenecientes a familias de escasos recursos en Álvaro Obregón, Cuajimalpa, Gustavo A. Madero, Miguel Hidalgo, Tláhuac y Xochimilco

En Álvaro Obregón encontró que si bien se reportan actividades de atención pedagógica, alimentación y cuidado responsable dentro de las 17 instancias ubicadas en la demarcación no se encontró ningún registro de control que permitan comprobar que se realizaran estas acciones en beneficio de la población infantil que atienden.

También hay discordancia entre los registros internos y su informe de cuenta pública respecto a los apoyos otorgados por medio del programa social Estancias infantiles.

En el caso de Cuajimalpa detectó que el personal que atiende a los

niños carece del perfil para desempeñarse como docente, por lo que recomendó que se establezcan mecanismos para garantizar que esos puestos cumplan con los requisitos de escolaridad y experiencia.

No contó, además, con mecanismos para otorgar espacios seguros para garantizar la atención y el cuidado de los infantes, como tampoco para la recepción de insumos para la elaboración de los alimentos que se proporcionan.

Una situación similar se vive en la Gustavo A. Madero, donde se identificó que el personal no cumple con el perfil y ninguno de los 13 Cacis cuenta con el programa interno de protección civil que permita garantizar la seguridad de los escolares.

En la alcaldía Miguel Hidalgo, el organismo encontró que se había presupuestado dar 342 mil porciones de alimentos en los Cadis, pero sólo se entregaron cinco mil 978 raciones. Y no cuenta, además, con el personal suficiente, para contar con la totalidad de la capacidad instalada.

A su vez, la alcaldía Tláhuac cumplió sólo con el 45 por ciento de la meta programada en la impartición de educación y cuidado integral de los infantes, mientras que en Xochimilco no se acreditó la capacitación del personal.

